

Mañana domingo entraría en vigencia el acuerdo con Hamas: Liberación de rehenes israelíes comenzaría junto con la tregua

El gabinete de Israel ratificó anoche el pacto.

THE ASSOCIATED PRESS Y FRANCE PRESSE

El pleno del gabinete de Israel aprobó ayer el acuerdo de alto al fuego en Gaza después de que el Primer Ministro Benjamin Netanyahu confirmara que se había llegado a un pacto que pausará la guerra con Hamas y liberará a decenas de cautivos. La ratificación del pacto implica que el alto al fuego, así como la entrega de rehenes comiencen mañana domingo.

El gabinete se reunió mucho después del inicio del Sabbath judío, un hecho poco común que refleja la importancia del momento, comentó The Associated Press. De acuerdo con la ley judía, el gobierno israelí generalmente detiene todos los negocios durante el Sabbath, excepto en casos de vida o muerte. La decisión estuvo precedida por la recomendación de respaldar el acuerdo de parte del gabinete de seguridad del gobierno, una instancia más reducida que evalúa las principales decisiones respecto de la guerra.

Israel y Hamas han estado bajo presión tanto del gobierno del Presidente de Estados Unidos, Joe Biden, como de quien será su sucesor a partir del lunes, Donald Trump, para llegar a un acuerdo antes del cambio de mando.

Según la oficina del Primer Ministro Netanyahu, el plan es que tras el cese de hostilidades comenzaría la primera liberación de rehenes cautivos en Gaza.

Según dos fuentes cercanas a Hamas citadas por France



NETANYAHU estaba bajo fuerte presión también de parte de la opinión pública para conseguir la liberación de los rehenes.

Presse, el primer grupo de rehenes que será liberado debería estar compuesto por "tres mujeres soldados israelíes". No obstante, el movimiento islamista considera a cualquier israelí, hombre o mujer, en edad de haber cumplido con sus obligaciones militares como un soldado, por lo que podría tratarse de tres civiles secuestradas el 7 de octubre de 2023 durante el ataque de Hamas en Israel, en el que murieron unas 1.200 personas y en el cual tomaron a otras 250 como cautivas.

Son los tres primeros nombres de una lista de 33 rehenes que serán liberados durante la primera fase del acuerdo de tregua. A cambio de la liberación de las tres primeras cautivas, Israel ha aceptado "liberar a un cierto número de prisioneros de importancia", dijo una fuente cercana a la milicia.

Espera ansiosa en la población

Los mediadores de Qatar y Estados Unidos anunciaron el alto al fuego el miércoles, pe-

ro el acuerdo estuvo en suspenso por más de un día, mientras Netanyahu insistía en que había contratiempos de última hora de los que culpaba a Hamas.

Los combatientes palestinos sostenían estar "comprometidos" con el acuerdo, y la población en Gaza y de Israel esperaba ansiosamente para ver si se materializaría. "Ahora hemos llegado al momento de no retorno, y todos estamos cruzando los dedos", dijo la activista Ester Taranto en una reunión de familias de cautivos israelíes y sus simpatizantes en Tel Aviv.

Combates en la víspera de la tregua

En la ofensiva israelí en represalia por el ataque del 7 de octubre de 2023 han muerto más de 46.000 palestinos en Gaza, según autoridades de la Franja que controla Hamas. Estas cifras no distinguen entre civiles y combatientes, pero fuentes locales afirman que mujeres y niños constituyen más de la mitad de los muertos.

El conflicto también ha destabilizado a Medio Oriente y provocado protestas en todo el mundo.

En las últimas horas antes de la tregua, los combates continuaban ayer, y el Ministerio de Salud de Gaza dijo que 88 cuerpos habían llegado a los hospitales en ese lapso. En conflictos anteriores, ambas partes intensificaron sus operaciones militares en las últimas horas antes de la entrada en vigor de un alto al fuego como una forma de dejar en claro su poder.

THE ASSOCIATED PRESS